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王小奕在國務院新聞辦公室發佈會上提到，去年下
半年以來，中國外匯資金確實呈現出一定的流出

趨勢。這種跨境資金外流是有具體原因的，不意味着
資本外逃。儲備下降也是事實，但目前還在可控範圍
內。從基本面來講，對國際收支運行的長期穩定有信
心。
他指出，近期人民銀行、外匯局對外匯市場異常波

動採取了一些措施，主要是對出現異常支出的重點企
業進行核實，要求企業說清情況，而並沒有對他們的
行為進行干預，同時在現行法律法規範疇內，督促銀
行加強對客戶交易的真實性和合規性審核，對於真
實、合法的跨境收付需求則沒有任何行政性限制和規
定。目前政策效果已經顯現，9月份結售匯逆差縮減，
跨境資金流出回落。

外管政策仍是支持實體經濟
王小奕並透露，當局正在研究托賓稅等手段，增加

過度投資者的投機成本，抑制套利資金的短期異常波
動。國家外匯管理局局長易綱此前曾撰文提到托賓稅
這一思路，所謂「托賓稅」，是美國經濟學家James
Tobin於1972年在普林斯頓大學演講時提出的稅種，
他建議對現貨外匯交易徵收全球統一的交易稅，藉此

減少純粹投機性交易。
王小奕強調，外匯管理的政策導向沒有改變，即支

持實體經濟發展，促進貿易投資便利化。同時，外匯
局一直致力於減少對微觀經濟體交易行為的行政干
預，未來也不會再回到過去的資本管制模式，外匯局
在管控異常資金流動過程中，盡量使用經濟和市場的
手段來審慎管理。

資本項目可兌換進程加快
彭博昨引述知情人士透露，在下周召開的「五中全

會」將會討論「十三五」規劃，議題可能包括擴大對
海外投資的承諾，取代之前提到的「加快」資本項目
改革的說法，在進一步推動開放居民海外投資，及降
低離岸人民幣回流的限制方面，「十三五」規劃措辭

可能更加積極。這種變化最終會允許企業和投資者在
中國自由地轉入、轉出資金，促進跨境資本流動。
在談及人民幣資本項目開放，王小奕則表示，近期

中國資本項目可兌換確實有加快的趨勢，中國經濟遇
到一些困難或波動，也不會影響資本項目可兌換的方
向。一直以來，中國堅持統籌規劃、風險可控、分步
實施的總體原則來推動資本項目可兌換。
對於美元加息預期，王小奕指出，美元走強增加外

匯融資成本，對於部分外債負擔較重、期限和貨幣錯
配較突出的企業，將會面臨較大的經營風險和調整壓
力；而積極的一面看，美元加息說明美國經濟復甦步
入正常軌道，有利於中國擴大外需。美聯儲貨幣政策
正常化將進一步分化投資者對人民幣匯率走勢的預
期，有利於中國抓住時機推進和加快相關改革。

外管局研托賓稅抑走資

淘寶合夥人招考50人爭一個位

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）國

家外匯管理局副局長王小奕昨日表示，中國

跨境資金流出速度在減慢，外匯管理局對跨

境資金流動加強了事中事後監管，並正在研

究托賓稅等手段，增加過度投資者的投機成

本，抑制套利資金的短期異常波動。另外，

彭博引述知情人士透露，中國正考慮承諾在

2020年之前更積極地開放資本項目，促進跨

境資本流動。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）周三A股
突然暴跌，所幸「災情」短暫，昨日即企穩反彈。滬綜
指收盤上漲1.45%，報3,368.74點，前日受到重挫的深
市，反彈力度更猛，深成指與創業板指分別飆升了
3.56%、4.84%。不過值得注意的是，昨日兩市僅成交
萎縮逾兩成，僅8,931億元人民幣，顯示場外資金接手
意願不足，或令後市行情破朔迷離。
國家主席習近平訪英期間，再度強調中國正致力於
發展資本市場。分析人士認為，自1990年內地股市創

立以來，國家領導人對股市發表談話並不多見，此番
充分表明了黨中央對股市改革發展高度重視，為今後
一個時期中國資本市場發展指明方向，給國內外投資
者派「定心丸」。

健康中國或納「十三五」
十八屆五中全會召開在即，關於「十三五」規劃相

關議題的討論，成為市場關注焦點。有消息稱，「健
康中國」有望寫入中央相關文件，9月初，國家衛計委

已全面啟動《健康中國建設規劃（2016-2020年）》編
製工作。健康中國有望成為國家戰略，相關概念股大
漲，全日醫療概念股領漲兩市，健康產業板塊漲近
8%、醫療器械板塊漲近7%。此外，軍工、互聯網等
題材股亦全面開花，一掃前日頹勢。惟昨日成交大減
逾兩成，天信投資認為，成交量大幅縮小，場外資金
不願接手，目前形勢不明，建議投資者需保持輕倉。
源達投顧的研究報告亦提到，行情仍不明確，倉位
需控制在5成以內，進可攻退可守。巨豐投顧分析師
預計，市場或將重新鞏固3,200至3,450點平台，9月
16日反彈以來漲幅過大品種，投資者最好選擇落袋
為安，而對於反彈幅度較小的大盤藍籌股，可以低
吸。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）近幾個月
A股持續低迷，其中最為關鍵的因素是企業業績不
好，市盈率過高，更有一些企業為虛增業績而進行
財務造假。最近，本報記者接獲謝先生的舉報，懷
疑在深圳中小板上市的一家從事電子工具、儀器儀
表設備、電子元器件的公司財務造假，該公司通過
與深圳一五金公司虛開發票來提升業績。謝先生稱
他已向廣東省證監局和深圳市證監局進行舉報，深
圳市證監局目前正在核實舉報材料和謝先生的身
份，然後方可展開調查。

虛開發票做大業績
據了解，被謝先生舉報的這家公司主要從事電子工

具、儀器儀表設備、電子元器件、化工產品的銷售及
售後。舉報人謝先生在舉報材料中稱，該公司於2010
年上市，為做大業績，其公司董事長曾多方找人開具
假發票，其中，深圳市一家從事五金有限公司便為其
開發票。該被舉報的公司於2010年4月後，其與上述
五金有限公司同是做電子生意的，兩人是多年的朋
友。在其上市後，該五金公司資金比較緊張，被舉報
的公司董事長提出，由其代五金公司向供應商付款進
貨，五金公司又將貨物賣給客戶收回貨款後，再加5
個點付給被舉報的公司。該公司和五金公司如此操作
了7、8個月，其共代五金公司墊付了9,000多萬貨
款。一開始貨款支付都很正常，五金公司老闆回款給
該公司7,000多萬，但後來餘下2,800多萬貨款，五金
公司就不再付給該公司了。
當時證監會到該上市公司檢查，發現這筆9,000多
萬的款項支出沒有任何擔保，風險很大，於是要求
其立即整改。其董事長於是找五金公司負責人，要
求他必須提供擔保。但五金公司負責人因為曾給該
公司開過假發票，知道其不敢真對他做什麼，就一
直拖延，至今仍未提供擔保。謝先生相信，在該董
事長的控制下，該公司在後來的經營中肯定還有許
多類似的虛報業績的行為。

深圳證監局正核實
謝先生稱，他已將相關舉報材料提交給廣東省證

監局和深圳市證監局，廣東省證監局稱已將相關舉
報資料轉交給深圳市證監局跟進處理。據了解，深
圳市證監局正在核實相關情況，隨後將對謝先生所
舉報的公司涉嫌財務造假之事進行調查和取證。記
者從中國證監會舉報中心了解到，目前該中心已收
到謝先生的舉報材料。
該被舉報的上市公司半年報顯示，該公司淨利潤卻

同比大減七八成，目前其市盈率高達1,000多倍，是
中小板中業績相當差的公司。謝先生稱，如此高的營
業收入，利潤卻如此低，其中原因不用說也知道。
記者諮詢有關律師，他稱，根據相關刑法第一百
六十一條及其相關司法解釋，多次提供虛假的或者
隱瞞重要事實的財務會計報告的應承擔法律責任，主
管人員應承擔刑事責任，最高處以三年有期徒刑，並
處公司罰金。如果對公眾投資人造成損失的，可以要
求公司承擔賠償責任。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）江蘇
省洪澤縣政府昨在港舉辦「洪澤湖大閘
蟹香港經貿合作對接會」，縣委書記徐
東海表示，當地生產的洪澤湖大閘蟹養
殖規模近8萬畝，年產量近6,000噸，產

值6億多元（人民幣，下同）。他希望
港企將當地作為開拓發展的首選之地，
承諾會打造更優惠的政策環境、更開放
的投資環境、更優質的服務環境和更宜
居的生活環境。
徐東海致辭時表示，該縣形成了以機
械製造、電子信息、鹽化工、現代紡
織、食品加工為重點的現代工業產業；
以洪澤湖大閘蟹、有機稻米、水生蔬菜
為重點的高效農業產業，其中特色水產
是傳統支柱產業，年產量4.8萬噸，產值
10.5億元。因洪澤湖大閘蟹規模大、產量

高、質量好，故該縣被命名為「中國蟹
都」。此外健康養老、「互聯網＋」等
為重點的現代服務業發展也方興未艾。

借港平台將大閘蟹推向世界
談及對港經貿合作時，徐東海透露，

去年以來共有上千港商到當地考察，引
進了聖歐芳綸、宇天港波等10家港企，
總投資達30多億元。在香港鍾山集團的支
持下，該縣在本港成立了香港洪盈有限公
司，這將增強交流合作，促共同發展。
江蘇省淮安市市委副書記練月琴也在

推介會上表示，香港是著名貿易中心，
她希望借助香港的世界轉口貿易平台作
用，將洪澤湖大閘蟹推向世界，也希望
洪澤縣進一步加強與港企的聯系對接，
謀取更多更大的合作。
中聯辦行財部副部長李載林，經濟部

處長林榕生，副處長姚遠、閆軍、安建
平，中聯辦監察室副處長王瑞軍，全國
政協常委唐英年，香港中國企業協會副
總裁朱華，鍾山有限公司董事長黃宏
亮，洪澤縣副縣長張培剛等多位政商界
人士出席了推介會。

■■國家外管局副局長王小奕昨國家外管局副局長王小奕昨
日表示日表示，，外管局正在研究托賓外管局正在研究托賓
稅等手段稅等手段，，抑制套利資金的短抑制套利資金的短
期異常波動期異常波動。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者孟慶舒北京報道）中國互聯
網金融大會昨在北京舉行。阿里巴巴集團副總裁方建
生稱，自開展「千縣萬村計劃」以來，淘寶合夥人招
考出現「國考」現象，50人報考一個合夥人資格，尤
其是由城市返鄉的年輕人，成為農村電商的重要有生
資源。中國保護消費者基金會副會長黃衛東從互聯網
供應鏈金融角度分析了潛在市場規模。他估算，該市
場規模至少達15萬億元（人民幣，下同）。
對於互聯網金融的設想，方建生介紹了阿里巴巴基

於淘寶模式下的農村戰略。依托於互聯網金融和農村
電商，阿里巴巴計劃在未來三到五年投入100億元。

深上市公司疑財務造假遭舉報

A股回勇 創板飆近5%

江蘇洪澤湖大閘蟹來港推介

■■洪澤縣縣委書記徐東海洪澤縣縣委書記徐東海。。 張偉民張偉民攝攝


